
КОДЕКС ЭТИКИ: 
ИСТОРИЯ СОЗДАНИЯ
— Владимир Пет ро

вич,  с чего все н а ч а 
л о с ь ?  Как в озни кл а  
идея создания Кодекса?

— Надо признаться , 
что идеи основных проек
тов, связанных с развити
ем государства, местного 
и регионального самоуп
равления, мы черпаем из 
опыта современного  
мира, из двух источников, 
двух  эф ф ективнейш их 
центров, двух разных мо
делей демократии — аме
риканской и европейской. 
Все, что наработано ими, 
имеет большую ценность 
для нас, дает нам возмож
ность его использовать и, 
как говорят, «не откры 
вать Америк». Идея со 
здания Кодекса этики воз
никла у меня после 10- 
летнего общения с зару
бежными специалистами 
в области местного само
управления. Я постарал
ся взять из этого опыта 
для Славутича только са
мое лучшее.

К слову, в Европе такая 
работа имеет конкретное 
направление и в основ 
ном касается госуд ар 
ственных служащих. Они 
наработали определенные 
стандарты европейского 
кодекса этики Мне это 
было интересно. Для нас 
этот вопрос также актуа
лен, так как мы отношения 
«власть — общ ество»

только начинаем строить, у 
нас знания в этом до недав
него времени были ограни
ченными. У нас узкое пони
мание демократии.

— А кто к о нкр ет но  
нам помогал?

— Я обратился за помо
щью специалистов в Центр 
инновационных технологий 
конгресса США. Мои пред
л ожения  рассмотрели, и 
центр согласился помочь. 
Помочь тем пяти городам, 
которые я им предложил, — 
В иннице, Кам енцу-П о- 
дольскому Хмельницкой об
ласти, Артемовску Донец
кой области, Тростянцу, что 
на Сумщине, и Славутичу. 
То есть городам, представ
ляющим разные регионы 
Украины.

— И как у них идет ра
бота в этом направл е
нии?

— Винница справилась

первой. Но там, в отличие 
от С л ав утич а ,  пош ли по 
« кл а с с и ч е с ко м у »  пути, 
сделав , по сути ,  код екс  
го с с л у ж а щ е го .  В чистом  
виде «технократический», 
«информационно-техноло- 
гичны й» кодекс .  В б о л ь 
шинстве своем, винницкий 
вариант отображает то, о 
чем уже с казан о  в д е й 
ствующем з а ко н о д а т е л ь 
стве. Мы намеренно пошли 
по другому пути, избрали 
свой вариант. И даже на
меренно написали его про
стым че л о ве ч ески м  я з ы 
ком, а не каким-то канце
лярским. Привлекли к уча
стию над его созд а н и е м  
как можно большее коли
чество  человек,  создали  
с п е ц и а л ь н у ю  р а б очую  
группу...

— По какому принципу  
подбирались люди в эту 
группу?

— Есть «банк данных», 
есть славутчане с актив
ной жизненной позицией, 
проверенные, с опред е
ленным опытом. Те, кото
рые будут работать с же
ланием, без того, что при
нято называть «из-под 
палки».

— Когда Кодекс будет 
принят?

— Думаю, в ноябре, на 
сессии городского совета 
мы его примем. Но торо
питься не хочется. Надо 
еще раз все взвесить, об
говорить. Подождем пред
ложений от новоизбран
ной молодежной рады.

— А при его п р и н я 
тии дельные замечания 
будут учтены?

—  Обязательно. Жизнь 
не стоит на месте. Нами от
работан механизм допол
нений и изменений. Но цен-  
ность этого документа как 
раз в том, чтоб этих изме
нений было как можно 
меньше. Как в конституции 
США.

Беседовал 
Владимир ЛЫСЕНКО

Чуть больше месяца тому назад наша 
газета опубликовала проект Кодекса 

этики и чести. С того дня среди славутчан 
началось активное обсуждение нового 

документа, вносятся предложения по его 
модернизации, высказываются всевоз
можные мнения. О том, как возникла 
идея создания Кодекса этики и с чего, 
собственно, все началось, рассказывает 
его автор, городской голова Славутича 

Владимир Удовиченко


